
Data: 27/05/2024
Reunião on-line
Horário: 20h
Assunto: Reunião Administrativa

COORDENADOR(A) Rafaela F. Borin

RESPONSÁVEL
pela ATA

Douglas M. Poschi

TUTORA Mariana Marquezan

Participantes
PETIANOS

Aimêe de Paula Lucas; Alice Vitoria G. de Assis;
Arthur D. Chaves; Brenda H. do Nascimento;
Carmem Eduarda R. Flores; Carolina R. Martins;
Douglas M. Poschi; Gabrielle F. Campos; Jeffer
Guberovich; Julia W. Hindi; Luiz F. Fleck; Maria
Eduarda M. Silva; Rafaela F. Borin; Renata R.
Soilo; Vitória L. Beier; Wellerson S. Warth.

1. Atraso: Não houve atrasos. 

2. Faltas: Não houve faltas nesse encontro.

3. Justificativas: O petiano Arthur, que havia faltado na Reunião administrativa do
dia 20/05/2024, teve a sua falta justificada e amparada pelo regimento interno.

4. Aprovação ATA: A ATA 11 foi aprovada pelo grupo.

5. Atualizações:

A petiana Aimêe participou do Desenvolvimento de petianos sobre revisão de
escopo; redigiu o resumo do Sulpet justamente com a petiana Brenda e trabalhou no
projeto de pesquisa sobre Saúde em Conto. A petiana Alice participou do
desenvolvimento sobre revisão de escopo, fez alterações no projeto de
automassagem e as enviou para a petiana Carolina e adicionou o rascunho final do
projeto no drive para correção. O petiano Arthur participou da reunião sobre IC com
a petiana Julia e a tutora Mariana, participou do interpet, fez alterações e enviou
para a tutora o projeto do PET nas Redes, solicitou a geração dos certificados de
ouvinte e palestrante da palestra de placa oclusal do Simpósio do grupo PET e
colocou a ATA 10 em formato PDF no drive do grupo. A petiana Brenda redigiu e
submeteu o resumo no SulPET com a petiana Aimêe, participou do desenvolvimento
de petianos na quarta-feira e do InterPET no sábado, modificou a tabela de
orçamentos do projeto Escuta Ativa com o petianos Jeffer e baixou a gravação do
desenvolvimento de revisão de escopo no Youtube. A petiana Carmem Eduarda
participou do desenvolvimento de revisão de escopo e está escrevendo a cartilha



para o artigo o traumatismo. A petiana Carolina participou do desenvolvimento de
revisão de escopo, fez o resumo expandido do SulPet com a petiana Maria e enviou
para a tutora Mariana para correção, preencheu a tabela do plano de trabalho do
presídio e enviou para a tutora. Também fez alterações no projeto da automassagem
e conversou com a petiana Alice sobre. O petiano Douglas participou do
desenvolvimento de revisão de escopo, participou de uma reunião na última
sexta-feira com tutora Mariana e petiana Vitória sobre o projeto geoterapia e o artigo
do caso clínico, começou a trabalhar nas edições do caso clínico e também
trabalhou na redação do projeto de geoterapia. A petiana Gabrielle participou do
desenvolvimento da revisão de escopo, trabalhou na revisão de escopo junto com a
petiana Julia, foi no interPET no sábado, e entrou em contato com o profº Bruno
Emanueli de odontopediatria para marcar o próximo desenvolvimento de petianos. O
petiano Jeffer participou do desenvolvimento da revisão de escopo, participou do
Interpet de maio e modificou a tabela de orçamento do projeto Escuta Ativa com a
petiana Brenda. A petiana Julia participou do desenvolvimento sobre revisão de
escopo, trabalhou na revisão de escopo e começou a preencher o documento que a
prof. Mariana pediu sobre o projeto saúde em conto, entrou em contato com o
Evandro, da gráfica da UFSM, para ele fazer o orçamento da impressão dos livros,
participou da reunião sobre o projeto de pesquisa com o petiano Arthur e a tutora
Mariana. O petiano Luiz redigiu a ATA, participou do desenvolvimento de revisão de
escopo e participou do Interpet. . A petiana Maria Eduarda escreveu o resumo
expandido do SulPET com a petiana Carolina, participou do Desenvolvimento de
Petianos sobre revisão de escopo, realizou um teste da máquina de filamentos com
o petiano Wellerson, participou do interPET e preencheu a tabela do plano de
trabalho do projeto ReciclaPET. A petiana Rafaela participou do desenvolvimento
sobre revisão de escopo, conversou com a petiana Gabriele sobre o agendamento
de novos desenvolvimentos com o professor Bruno e professora Fernanda e
trabalhou na revisão sistemática, tabelando os estudos incluídos. A petiana Renata
participou do desenvolvimento na quarta-feira, fez alterações nos artigos
traumatismo e xerostomia e participou da reunião da Rev. Sistemática na semana
anterior. A petiana Vitória participou do desenvolvimento na quarta, participou da
reunião com a tutora sobre o projeto Geoterapia e começou a escrever o projeto,
também participou do InterPet no sábado. O petiano Wellerson participou do
desenvolvimento de petianos sobre revisão de escopo, testou a máquina de
filamentos, foi no interpet de maio, falou com o mestrando Wislen sobre o teste dos
filamentos e falou com a petiana Andressa, do pet enfermagem, sobre os
orçamentos para o transporte ao Sulpet. A tutora Mariana corrigiu artigo de
geoterpia, fez reuniões com os petianos sobre os projetos de IC, participou do
desenvolvimento de revisão de escopo, registrou o projeto escuta ativa e realizou
uma reunião com a coordenação sobre a criação do GT para enfrentamento da
calamidade pública climática no RS do Curso de Odontologia da UFSM através do
Projeto de extensão Escuta Ativa.

6. Encaminhamentos:

Não houve encaminhamentos pendentes.



Pautas:

7. Enchentes RS

A tutora Mariana explicou ao grupo que a universidade criou um Programa de
extensão ao qual serão vinculados os projetos para ajudar durante a calamidade
pública das enchentes. Cada coordenação de curso vai organizar seus planos de
trabalho ou projetos. Acrescentou que haverá uma descentralização de um fundo
financeiro que incentiva projetos de extensão de cursos devido à curricularização da
extensão. Durante a calamidade, as coordenações que desejarem receberão o
repasse de todo o dinheiro referente ao ano e podem usá-lo nesses projetos.
Projetos estão sendo cadastrados para receber apoio financeiro adicional. Também,
informou que a coordenação está organizando um plano de trabalho, no qual
devemos inserir os projetos do PET Saúde em Conto, da PESM e do ReciclaPET.

8. Saúde em Conto:

Dentro da discussão sobre as ações durante o tempo de calamidade, o grupo
debateu a ideia de realizar uma ação solidária do Saúde em Conto para ajudar
comunidades atingidas, e fazer doação de material escolar e kits de higiene nas
escolas atingidas. Para isso, o grupo concordou em retomar as atividades
presenciais. Alguns membros mostraram disponibilidade e garantiram a participação
na atividade solidária. A petiana Julia irá entrar em contato com uma escola do
distrito de Palma e ver a possibilidade de realizar a ação na próxima quinta-feira, dia
06/06/2024, à tarde e organizará a tabela para solicitação do transporte.

9. Adequação dos petianos ao estatuto

A tutora Mariana discutiu com o grupo sobre a necessidade de adequação
dos petianos ao Estatuto, com foco na exclusividade de dedicação ao Programa de
Educação Tutorial, impactando a participação em ligas estudantis. A questão da
priorização e limitação das atividades foi destacada, com a orientação para focar a
energia em poucas coisas, reconhecendo a impossibilidade de fazer tudo e
destacando a necessidade de seguir uma linha de ação para alcançar objetivos.
Abordou, também, a ideia de não precisar saber tudo, mas confiar na formação
recebida e nas oportunidades futuras.

Os petianos expuseram suas opiniões, resumidamente, relatando a
importância da priorização dentro de um grupo, destacando a necessidade de foco e
comprometimento. Discutiram a possibilidade de se envolverem em iniciação
científica e a tutora relatou que há valorização dos alunos petianos pela
pós-graduação devido ao seu destaque e dedicação. Assim há espaço para a
prática da iniciação científica e pesquisa na área da saúde sem a necessidade de
pertencerem a uma liga, já que esses atributos são requisitos de profissionais bem
informados e atualizados para garantir um atendimento de qualidade. Foi ressaltado
a importância de aprender a ler artigos, interpretar dados e buscar a melhor
evidência para uma prática clínica eficaz. A iniciação científica é vista como um
diferencial na formação profissional, permitindo um aprendizado contínuo e
aprimorado ao longo da carreira.



Os petianos debateram sobre o assunto e foi proposto um período de
transição para saída das ligas, visando completar atividades pendentes e evitar
novos compromissos. Assim, foi sugerido como estratégia para essa transição
permanecer nas ligas até no máximo o final do ano. O grupo concordou com o
período de transição e os petianos ligantes podem permanecer em suas ligas até o
fim de 2024.

10. Seleção novos petianos

A comissão envolvida na organização da seleção de novos petianos e a
tutora conversaram sobre a estratégia de publicidade para anunciar o processo.
Sugeriu-se a confecção de um vídeo temático para lançar o processo seletivo dando
publicidade e preparando os candidatos para o processo que irá acontecer em
breve. Os participantes da comissão concordam em se organizar e realizar as ações
propostas.

11. Relato Interpet - Maio

Os petianos que participaram do evento no último sábado relataram como foi
a experiência. Foi ministrada uma palestra com o tema “Mulheres e suas múltiplas
funções”. Relataram sobre a situação onde foi proibido tomar chimarrão no auditório,
levando a uma situação de descontentamento devido a forma rude como a situação
foi tratada. Mencionaram que a palestrante abordou questões polêmicas, mas foi
interrompida antes de poder responder perguntas, gerando críticas. No entanto, o
evento e a palestra foram elogiados no geral por trazerem reflexões interessantes,
mesmo que tenha havido discordâncias nas abordagens apresentadas.

12. Andamento dos projetos:

A tutora Mariana questionou o grupo sobre o andamento dos trabalhos nos
artigos e projetos:

ReciclaPET
Foram realizados testes dos filamentos e terão que
comprar novas peças para algumas alterações no
equipamento. Os petianos, também, trabalharam
na redação e alterações propostas no projeto.

Escuta Ativa Foi registrado.

Aroma e automassagem
As petianas responsáveis avisaram que a tutora
pode ler o que já foi redigido e solicitaram ajuda
para escrever a metodologia do projeto.

Odontologia do Esporte
Os dados foram enviados ao doutorando Éverton,
que está fazendo a análise estatística e ainda não
deu retorno.

Geoterapia O artigo já foi corrigido, existe somente uma
mudança nas imagens e logo será encaminhado



ao comitê de ética.

Aromaterapia e higiene do
sono

Aguardando a calibração do prof Bruno Emanuelli.

PET-Humaniza
Os roteiros dos próximos três vídeos já estão
prontos e será marcado as datas para o encontro
com as professoras de libras para a glossa e
posterior gravação.

PET-Cast Aguardado o retorno do roteiro pelo o prof Bruno
Silveira.

VideoAulas Aguardado o retorno para gravação com o prof
Fábio.

Bem Viver Aguardando resposta do lar sobre viabilidade de
atividade com as crianças no mês de outubro.

Revisões de escopo e
sistemática

Foi marcado uma reunião com as petianas
envolvidas e tutora para retirada de dúvidas.

Artigo Exercício físico e
Xerostomia

Falta fazer alterações propostas pela tutora.

Artigo Traumatismo Falta finalizar a cartilha para remeter para a
Revista de Educação.

Encaminhamentos:

Não há encaminhamentos para a próxima reunião.

Próximo coordenador/ suplente: Arthur / Maria

Próxima ATA/ suplente: Renata / Brenda

Registro da reunião:




